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新华漕··

视点

进博会之后，作为闵行区离主场馆较近的街镇，华漕在全面总结经验进
博会保障工作的同时，也将在国际医疗、国际金融等方面全面布局，抢先承接
进博会溢出效应，促进地区经济社会全面发展，以“国际范儿”华漕迎接来年
进博盛会的举办。

中国是世界最大的进口食
品消费国之一，首届进博会也
被称为“舌尖上的进博会”。在
今年进博会上，食品馆依然聚
集了火爆人气。
11月 7日，在食品馆，来自

华漕的企业上海海之兴进出口
贸易有限公司展位上，一条重
达 500 斤的蓝金枪鱼开鱼试
吃，吸引了参展观众的目光。
据公司营业部长稻田浩树

介绍，这条金枪鱼产自于西班
牙南部地区，从西班牙运到上
海花了三四天的时间，全程采
用冰鲜保存的方式。这样大小
的金枪鱼，需要 15 年到 18 年
的时间才能长成，属于航空母
舰级别。而能采购到这条航空

母舰级别的金枪鱼，源于公司
拥有经验丰富的原材料全球采
购团队。据悉，“海之兴”品牌
产品均来自于全球各知名渔
场，清洁的养殖环境才能生产
出高品质的水产。
同时，公司建有完善的质

量控制体系，所有产品的通关、
检疫、贮藏、冷链运输等环节均
执行严格规范的操作程序，并
顺利通过国家出入境检验检疫

局、质监局等专业机构的检验
检测，让消费者能放心食用。
上海海之兴进出口贸易有

限公司成立于2004年，公司主
要从事冰鲜三文鱼、冰鲜蓝鳍
金枪鱼、活帝王蟹等水产品的
进口销售以及对日本等东南亚
国家的水产品进出口贸易。经
过多年的发展，海之兴已成为
华东地区冰鲜三文鱼、冰鲜蓝
鳍金枪鱼进口龙头企业之一。

11月 15 日，华漕镇人大
聚焦垃圾分类管理及垃圾资源
化利用，开展了 2019 年第四
季度专题代表组———社会治理
专题代表组活动，组织部分区、
镇人大代表实地视察了品尚生
活广场、闵行区餐厨再生资源
中心，并就垃圾分类工作进行
了座谈交流。华漕镇党委副书
记、镇人大代表黄璐，副镇长曹
颖，镇人大副主席、总工会主席
唐彦令参加活动。

查源头，问末端
寻垃圾分类之源

自 7月 1日《上海市生活
垃圾管理条例》施行以来，华
漕镇各职能部门凝心聚力、通
力配合、密切协作，各基层干部
和志愿者克服困难、坚守岗位、
辛勤付出，人大代表俯身一线、
主动监督、促改短板，在全镇上
下的共同努力下，华漕镇垃圾
分类工作取得了积极成效。然
而面对当前存在的个别问题，
如商圈、菜场分类效果还有待
提高，更需要加以解决。
人大代表一行就来到品尚

生活广场，察看垃圾分类情况。
重点检查各角落的两分类（干
垃圾、可回收物）垃圾桶、专供
商户的干湿两分类垃圾桶、垃
圾四分类厢房、误时投放点位，

对于垃圾桶内设置垃圾袋、垃
圾纯净度提升、垃圾厢房内明
晰标示等问题，曹颖现场要求
商场管理方对照垃圾分类工作
的标准，进一步加强规范管理，
引导商户正确投放垃圾。
强化源头控制的同时，也

要末端问效。在闵行区餐厨再
生资源中心，人大代表一行察
看了餐厨垃圾处置情况，了解
到垃圾变废为宝转化率能达到
90%以上，备受鼓舞，表示绿色
环保才是垃圾分类工作的本
心，这让他们更有底气向选民
们宣传垃圾分类。
另外，也有部分代表指出，

有选民向他们反映闵行区餐厨
再生资源中心异味较大，影响
正常生活，建议中心在今后运
营过程中更加注重工艺流程规
范同时，做好异味防范措施，争
取实现“达标不扰民”目标。

提问题，共交流
探索垃圾分类未来

“村居垃圾分类存在差异
性，如何求同？”
“误时投放点位到底有没

有存在的必要？”
“未来，你们认为会有垃

圾分类志愿者吗？”
座谈会上，面对人大代表

抛出的在生活、工作中发现的

实际问题，黄璐指出，垃圾分类
工作是攻坚战、持久战，巩固成
果迫在眉睫，镇政府要在今后
工作中予以关注和重视，积极
探索解决措施。各职能部门之
间不仅要做好联动，形成工作
合力，更要与人大代表做好对
接，及时处置人大代表反映的
问题，提高工作效率。
黄璐还希望，人大代表继

续坚持采取专项监督、日常包
干监督等多种形式同步推进垃
圾分类监督工作，重点关注垃
圾分类宣传工作力度、配套设
施完善程度、厢房点位投放精
准度，为华漕镇垃圾分类工作
的提质增效提供更加强大的助
推动力。
会上，曹颖结合自身工作，

详细地介绍了华漕镇垃圾分类
工作情况，同时也针对当前工作
中面临的问题和下一步打算和
各位人大代表进行了沟通交流。
唐彦令主持会议。她指出，

我们人大代表先行一步，年初
就已参与到垃圾分类监督工作
中，并在条例实施后深入一线、
全员参与、积极监督，在助推华
漕镇垃圾分类工作向好向优发
展上起到了很好的督促作用。
希望人大代表在今后继续加强
垃圾分类监督的辐射面、主动
性、认真度，推动华漕垃圾分类
工作取得新实效。

主题教育消除“真空带” 华漕、长宁交界变样了

承接进博会溢出效应 打造“国际范”华漕

随着民众健康管理需求上升，大
健康产业链也越来越精细与完善。在
展会期间，世界健康产业大会专设展
位，“无障碍小屋”、机械防护手套、世
界最细最短的胰岛素注射针头等产品
进行首展……中国大健康产业前景无
可限量。

依托新虹桥国际医学中心，华漕
镇把握工作主动权，探索区位优势有
效转化为功能优势，构建生物医药的
创新创业服务生态链，提升科技成果

转移转化能级，促进主导产业———生
物医药产业的集中、集聚和集群发展。

目前，已有信达生物和药明奥测
生物医药产业两大龙头落户华漕，同
时汇涵生物、圣康达医院、激力生物医
药科技、凯石健康科技等医疗、生物医
药产业项目注册落户 15个。按照“一
个龙头企业打造一个产业集群”的思
路，华漕将打造医健产业集聚区，引进
健康医疗领先企业、行业龙头企业及
平台公司。

四叶草幸运对杯、进宝徽章、四喜
迎客书签、四叶草胸针、进博 T恤……
在今年首次开设的文创馆中，一系列
进博会衍生产品成了“网红”，文创产
业的前景也可见一斑。
全国第一家全功能专业电竞产业

园上海国际新文创电竞中心已落户华
漕，计划明年上半年开工。上海国际新
文创电竞中心总建筑面积将超过 50万
方米，每日接待客流量可达 1万人，可
容纳百家国内外电竞相关企业同时入
驻，吸引2000多名专业人才在此就业。

在第二届进博会上，多家中外金
融咨询机构，借以更广泛全球参与度、
更智慧的金融咨询产品、更高的服务
标准，优化创新解决方案，为进博会相
关各方架起互联互通的桥梁。
上海南虹桥国际金融园区在华漕

镇丽华雅苑盛大开园，园区拥有 7 栋
独栋别墅群，以此硬件优势，集结 500
强在内的跨国企业、大型金融机构等
商业巨擘，汇聚基金管理人、基金公

司、证券基金、股权基金、创业投资基金
等优势资源，推动闵行区、华漕镇服务
业转型升级，增强金融服务实体经济的
能力，与传统金融核心区实现错位发
展、优势互补。
此外，华漕镇还与园区签署了《关

于上海南虹桥国际金融园区项目的扶
持合作框架协议》，形成发展合力，共
同打造服务大虹桥、融通长三角的金融
产业集聚高地。

展会期间，华漕镇承担了大量的
住宿需求。为规范酒店服务标准，10月
25日，华漕镇酒店产业联盟正式揭牌
成立，通过发挥行业引领作用、制定酒
店服务标准，进一步做好进博会保障
工作，优化华漕营商环境。
据了解，华漕镇酒店产业联盟是

在华漕镇经发办指导下，在华漕镇商
会下设的酒店行业组织。该联盟由 5
家酒店共同发起，共有 21 家酒店加
入，旨在搭建华漕镇酒店行业的服务
平台，积极发挥行业的引领作用，通过
建立与政府职能部门的面商机制、建
立相对统一的服务标准，引导行业内
酒店进一步提升服务品质，优化华漕
镇营商环境。
在国际范十足的相关产业腾飞之

时，华漕镇在公共服务及配套上也在
不断发力，打造国际社区、国际教育，
满足不同人群的需要。
华漕镇以打造融合、宜居的国际

化社区为目标，坐拥西郊庄园、马德里
洋房、兰乔圣菲、林茵湖畔、金臣别墅、
丽华雅苑、玫瑰里、万科红郡等多家大
型沙外小区和高档别墅小区，辖区内
常住境外人员 4600 余人，临时境外人
员 5000 余人，分别来自 70 多个不同
国家和地区。为做好涉外小区管理和
服务，华漕镇成立了全市首个国际社
区自治组织金丰国际社区发展促进
会、外国人咨询服务站。
华漕镇聚焦学区化、集团化发展

策略，以打造国际教育生态区为目标，
汇集了美国学校、英国学校、新加坡国
际学校等知名国际学校，不断配置融
通本土教育和国际教育优质资源，使
华漕教育向均衡化、优质化的方向发
展，积极搭建各校交流和共建共享平
台，促进学区内各校共同成长。
丰富的产业业态、完善的生活配套

设施和绿色宜居的城市环境将吸引着越
来越多的人在华漕工作、学习和生活。

建“全球电竞之都”

错位打造金融 CBD

公共配套紧跟而上

区区交界，往往因管辖主体不
同，在一定程度上存在着管理“真空
带”。北翟路，连接闵行区与长宁区，
是闵行区由东向西入口处，在保障
进博会期间更是重要点位。然而，因
交通归长宁、土地归闵行的复杂管
辖权，周边绥宁路二手货市场和龙
上市场环境问题较为突出。
在主题教育不断推进过程中，

华漕镇坚持问题导向，充分发挥上
下联动效应，边学边查边整改，有效
解决问题。在全力做好第二届进博
会服务保障的同时，不断提升人民
群众获得感、幸福感和安全感。

通过“拆”来去顽疾
绥宁路二手货市场位于北翟路

1441 号，房屋面积 9950 平方米，其
中违法建筑为 4347.29 平方米。根
据区专项整治工作小组的要求，华

漕镇积极开展全面调查排摸，挨家
挨户进市场告知整治相关事项、张
贴整治通告，通过日夜上门、反复沟
通，55户经营户全部清退完毕。
目前，所有违法建筑已拆除完

毕。同时，对市场有证建筑进行整体
设计修缮，使之符合进博会环境综
合整治要求。

通过“治”来补短板
龙上市场隶属华漕镇，行政区

域管理属于新虹街道。由于场地限
制，夜间 22 点至早晨 6点北翟路两
侧乱停车严重，严重影响交通及市
容，群众反映强烈。
为此，区镇两级相关职能部门，

联合拆除市场周边违建，扩大停车
场近3000 平方米。重新规划内部停
车位和通道，提升内部停车位周转
率。同时，增设临时停车场，协调新

虹街道将吴北路西侧 11 亩土地交
给市场用于新停车场，华漕镇将银
河食品厂部分区域交给市场使用用
于送货通道。

通过“管”来固成效
通过党建引领，根据闵行区和

长宁区的区区联动协议，华漕镇主
动跨前一步，和区区结合部城管执
法中队建立信息共享制度，重点共
享结合部区域案件查处等信息，并
主动覆盖区区执法区域重叠区，加
强巡逻频次，联合整治绥宁路晚上
存在非机动车道乱设摊现象。
积极和周边街镇签订三方联动

协议，建立例会制度及信息共享机
制进行长效管理，使联动整治行动
成为一种常态，切实将闵行与长宁
的管辖范围各向前推进 50 米，有效
提升了区交界处的环境问题。

华漕一企业采购 550000斤金枪鱼 供进博会观众试吃

追本溯源 探索垃圾分类未来
华漕镇人大开展社会治理专题组活动


